

Discours de clôture de :

Ousmane Touré

Secrétaire Général

Ministère de la Santé

- Vendredi 18 septembre 2009 à 12 heures,
- Hôtel **RADISSON BLU** ACI 2000 Bamako.

Messieurs les représentants de l’OMS siège Genève,

Monsieur le représentant de l’OMS Afro,

Madame la représentante résidente de l’OMS à Bamako,

Madame la représentante de l’Ambassadeur des pays Bas, Chef de file des Partenaires techniques et financiers du PRODESS,

Monsieur le Président de la Fédération nationale des associations de santé communautaire du Mali,

Mesdames, Messieurs les représentants des Agences internationales et coopérations bi et multilatérales,

Mesdames, Messieurs les représentants des partenaires techniques et financiers du PRODESS,

Mesdames, Messieurs les consultants de l’étude sur la médicalisation des aires de santé

Mesdames, Messieurs les universitaires nationaux et internationaux

Honorables invités,

Mesdames, Messieurs,

Au nom du **Ministre de la santé**, et au nom du Gouvernement de la République du Mali, j'exprime toute ma reconnaissance aux organisateurs, pour la réussite de cette importante réunion que le Mali vient d'abriter.

Je voudrais tout d'abord remercier tous les participants pour leur présence effective et leur contribution de qualité aux travaux.

L'atelier de validation de l'évaluation du programme d'appui à la médicalisation des aires de sante rurales du Mali, que j'ai eu l'honneur de présider a été empreint d'un esprit de fraternité, de convivialité, d'efficacité et d'enrichissement mutuel.

Pendant quatre jours les représentants des structures centrales et régionales de mon département, les représentants des départements collaborateurs, les représentants des PTF, notamment l'OMS, les universitaires et la société civile se sont penchés sur les questions liées à la problématique des ressources humaines à travers la médicalisation des zones rurales au Mali, toute chose qui vient renforcer notre système santé.

Honorables invités,

Mesdames, Messieurs,

Cet atelier a été pour nous l'occasion de faire le point sur l'état d'avancement de la mise en œuvre de la médicalisation des zones rurales et son intégration dans la politique sectorielle de santé.

Il nous a aussi permis d'adopter et de valider le rapport d'évaluation de la médicalisation et d'inscrire ses recommandations dans la perspective de l'élaboration d'un plan d'action pour la mise en œuvre imminente de la politique de développement des ressources humaines pour la santé. Cela reste sans nul doute un des temps forts de cette rencontre.

Je voudrais noter que les quatre jours de travaux ont permis à l'ensemble des participants de constater les efforts du Gouvernement, des communautés, de la société civile et des partenaires techniques et financiers à fournir aux populations des soins de qualité à travers le recrutement de personnel qualifié dans les zones rurales, afin d'accroître l'accès des populations au personnel de santé qualifié et d'atténuer également les disparités fort décriées d'inégale répartition géographique des ressources humaines pour la santé.

Mesdames, Messieurs,

Les riches discussions de cette réunion ont mis en exergue:

- Le chemin parcouru depuis l'initiative d'installation des premiers médecins de campagne, dont je salue

ici tout le travail accompli au prix de maints et moult sacrifices et privations;

- La valeur ajoutée de la médicalisation dans le cadre de la mise en œuvre des programmes nationaux de santé;
- Les perspectives et les leçons apprises à travers les expériences de médicalisation et de fidélisation des professionnels de santé;
- Les besoins du pays en matière d'assistance technique et de l'accompagnement que pourraient apporter les PTF et l'ensemble des acteurs du système dans le domaine ;
- La nécessité d'élaboration d'un plan d'action de renforcement de la médicalisation vers la fidélisation de personnel de santé qualifié dans les zones rurales.

Mesdames, Messieurs les participants,

Cependant, des défis importants restent encore à relever dans le cadre de l'amélioration de certains de nos indicateurs, tels que les mortalités maternelles et néonatales, pour ne citer que ceux -ci. Aussi, nous avons décidé d'étudier la problématique de la médicalisation pendant une période propice où les discussions sur les ressources humaines en santé ont des échos favorables aux niveaux national et international.

Il me parait utile de signaler que nous sommes tous engagés, secteurs public et privé, société civile, partenaires techniques et financiers à apporter notre contribution à l'amélioration de la santé des populations.

Honorables invités,

Mesdames, Messieurs, chers participants

Je voudrais de nouveau rappeler que les conclusions de la réunion de Bamako serviront à alimenter les plans stratégiques de la politique sectorielle et les réunions de Dialogue de haut niveau sous l'égide de l'OMS, sur les fidélisations du personnel de santé dans les zones rurales.

Je reste convaincu que le dialogue qui existe déjà entre les différents acteurs sera renforcé. Ceci, va nous permettre de mieux coordonner les interventions pour la réussite de notre programme de développement sanitaire et social.

Honorables invités,

Mesdames, Messieurs, chers participants

Je n'oublierai pas de féliciter l'équipe de consultants pour l'excellente qualité du travail accompli.

Ces remerciements et félicitations s'adressent aussi à l'équipe de l'OMS (Genève, Afro, Bamako) pour leur accompagnement dans le cadre de la réalisation de nos objectifs.

J'associe à ces remerciements nos partenaires au développement qui, face aux difficultés vécues,

demeurent toujours à nos côtés, pour les nouvelles perspectives.

Enfin, mes remerciements s'adressent à mes collaborateurs et à l'ensemble des participants pour la réussite de cet atelier.

En souhaitant, à chacun de nos hôtes un bon retour dans leurs foyers, je déclare clos les travaux de l'atelier de validation de l'évaluation du programme d'appui à la médicalisation des aires de sante rurales du Mali.

Je vous remercie.